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COMUNE DI 
MANTOVA 
Settore Servizi 
Educativi e Sociali 

TIPO RIUNIONE: 

COMMISSIONE MENSA 
Scuole Primarie 

e Secondarie di primo grado statali 
Con pasti in asporto. 

DATA: 15.10.2013 
 
LUOGO:  
sede del Settore Servizi 
Educativi e Sociali 
Via Conciliazione 128 

RIUNIONE INIZIATA ALLE ORE: 16,30 CONCLUSA ALLE ORE: 17,20 

ORDINE DEL GIORNO: 
1. Menù Invernali 
2. Verifica situazione mensa 
3. Varie ed eventuali 

PRESENTI: 
Comune di Mantova : Sig.ra Rossella Pigaiani 
CIR: Chiara Savoia,  
Rappresentanti delle Commissioni Mensa delle 
scuole con pasto in asporto  per Ardigò, Don 
Mazzolari, Don Minzoni, Allende, De Amicis, Tazzoli. 

VERBALE RIUNIONE 
La Commissione inizia confrontandosi sulla proposta di menù invernale partito il 7 ottobre 2013 e da una prima 
valutazione, viste le correzioni apportate da CIR al precedente menù invernale, questa proposta sembra possa 
andare bene. 
Chiara Savoia sottolinea che la qualità dei prodotti di base è ottima, ma i pasti in asporto presentano delle 
problematiche di tempi di attesa, dalla preparazione alla distribuzione, che ne abbassano la gradibilità. Nello 
strutturare il menù invernale si deve tener conto anche di questo. 
 
ALLENDE:  l’insegnante rappresentante segnala: 

a) porzioni scarse è evidente che le grammature non ci sono, è anche successo che i bambini con dieta 
etico/religiosa non avessero la loro alternativa; 

b) il pasto in genere è insipido, come da indicazioni ASL, ma il pesce in particolare è insipidissimo, chiede 
un po’ più di sale; 

c) visto che nella sua scuola ci sono molte diete etico/religiose chiede che sia esposto il menù con le 
alternative per le diete etico/religiose. 

CIR: la responsabile degli ASPORTI Chiara Savoia risponde: 
a) non era a conoscenza del problema delle porzioni scarse, normalmente le grammature vengono 

aumentate di circa il 10%, per cui ritiene che sia un problema di prenotazione del numero dei pasti e che 
già da domani si attiverà per una verifica in tal senso; 

b) chiederà al centro cottura di aggiungere un po’ di sale al pesce; 
c) farà esporre il menù invernale con le alternative per le diete etico/religiose; 

Le insegnanti rappresentanti di TAZZOLI e DON MAZZOLARI  segnalano problematiche relativamente alla 
mancanza di posate e di piatti usa e getta. CIR risponde che in genere chi distribuisce ha una piccola riserva di 
materiale a perdere e che controllerà che gli approvvigionamenti siano monitorati. 
Le insegnati rappresentanti ARDIGO’ e DON MAZZOLARI  evidenziano: 

a) lo spreco di cibo e come educatori si chiedono come si possa intervenire nel ridurre lo spreco o nel 
recuperare il cibo; 

b) in considerazione che il pasto è anche un momento di relax lamentano la rumorosità della mensa e 
chiedono che venga insonorizzata. Pigaiani risponde che metterà in evidenza la loro richiesta al 
dirigente, ma che la competenza è del Settore Lavori Pubblici. 

DON MINZONI: segnala porzioni scarse CIR risponde che anche in questo caso farà una verifica al centro 
cottura Paiolo. 
DE AMICIS:  segnala per due volte il ritardo della consegna dei pasti ha comportato disagi visto che hanno 
dovuto mangiare in 30 minuti. 
COMUNE: Pigaiani ribadisce che disagi e le criticità vanno segnalati tempestivamente per poter porvi rimedio in 
tempi brevi, inoltre ricorda che da capitolato art. 26 comma e): Il tempo di distribuzione sarà di circa 35/40 
minuti, per una durata complessiva del pasto di circa un’ora nel rispetto comunque delle esigenze delle singole 
scuole, classi e utenti. 
Pigaiani chiede se le problematiche evidenziate nella precedente commissione, cottura della pasta non uniforme 
e pasti che alla fine della distribuzione risultavano freddi, sono state risolte. 
I rappresentanti presenti rispondono che per quanto riguarda la cottura della pasta non si è ripresentata la 
problematica e che in tutte le scuole con pasto in asporto si sta procedendo alla dotazione di carrelli termici. 
 
La riunione si conclude alle ore 17,20. 


